

Ein Tag mit ... der Stabseinheit Nachhaltigkeit

Seit Jahresbeginn laufen alle Fäden rund um die Nachhaltigkeit an der TU Graz an einer zentralen Stelle zusammen: in der Stabseinheit Nachhaltigkeit. TU Graz people hat deren Team einen Tag lang begleitet.

Victoria Graf



Bildquelle: Lunghammer – TU Graz

9:00 Uhr

Claudia Hofbauer erstellt den neuen Nachhaltigkeitsbericht der TU Graz und stimmt sich dazu mit Michael Monsberger ab. Im Zentrum steht dabei die sogenannte doppelte Wesentlichkeit: einerseits die Auswirkungen der TU Graz auf unsere Umwelt, andererseits die Umwelteinwirkungen auf unsere Universität.

Die Stabseinheit Nachhaltigkeit in der Münzgrabenstraße 36 bündelt seit ihrer Gründung im Jänner 2024 alle Themen der Nachhaltigkeit an der TU Graz. Leiter ist Michael Monsberger, der seit Oktober vergangenen Jahres als Vizerektor das Ressort Infrastruktur und Nachhaltigkeit verantwortet: „Ziel ist es, Nachhaltigkeit an der TU Graz ganzheitlich zu denken und zu leben. Gemeinsam kann es gelingen, ein sichtbarer Leuchtturm für nachhaltiges Handeln zu werden.“ Claudia Hofbauer ist seit 1. Juli im Team, Heide Neges (seit 2020 an der TU Graz) und Jascha Urbas (seit 2019 an der TU Graz) waren zuvor in der OE Veränderungsprozesse und Umsetzung tätig. Für Fragen zu Themen der Nachhaltigkeit steht das Team der Stabseinheit gerne zur Verfügung.

Die Stabseinheit Nachhaltigkeit im TU4U:

► tu4u.tugraz.at/go/stabseinheit-nachhaltigkeit



Bildquelle: Lunghammer – TU Graz

11:00 Uhr

An der konstituierenden Sitzung des Nachhaltigkeitsbeirats der TU Graz nehmen auch Heide Neges (Geschäftsstelle des Beirats), Claudia Hofbauer als Nachhaltigkeitsbeauftragte unserer Universität und Michael Monsberger als zuständiges Rektoratsmitglied teil.

Heide Neges betont: „Das Vernetzen mit anderen Kolleg*innen an der TU Graz macht besonders viel Spaß und schafft neue Möglichkeiten. Meine Stelle gibt mir jeden Tag das Gefühl, etwas Relevantes zu tun.“

Der Beirat berät die Universitätsleitung in wichtigen und grundsätzlichen Fragen zu Nachhaltigkeitsthemen und unterstützt das Rektorat bei der Weiterentwicklung der Nachhaltigkeitsstrategie.

Bildquelle: chamrong06 – Shutterstock



Bildquelle: Lunghammer – TU Graz

10:00 Uhr

Gemeinsam bereiten Heide Neges und Claudia Hofbauer ein Webmeeting mit der Allianz der Nachhaltigen Universitäten Österreichs vor. 19 Universitäten haben sich in diesem Netzwerk zusammengeschlossen, um einen Beitrag für eine zukunftsfähige Gesellschaft zu leisten.

„Die Vernetzung mit anderen Hochschulen gefällt mir an meinem Job besonders gut – gemeinsam haben wir einen Hebel in der Hand und können etwas bewirken“, meint Claudia Hofbauer.



Bildquelle: Lunghammer – TU Graz

Bildquelle: Lunghammer – TU Graz



14:00 Uhr

Beim Jour fixe bespricht das Team aktuelle Themen. Ein steter Begleiter in der Arbeit der Stabseinheit ist die Roadmap Klimaneutrale TU Graz 2030, die mit konkreten Maßnahmen und gemeinsam mit den Mitarbeitenden und Studierenden der TU Graz umgesetzt wird. Mehr Infos: ► klimaneutrale.tugraz.at

Bildquelle: Lunghammer – TU Graz



12:30 Uhr

Wenn es sich zeitlich ausgeht, isst das Team der Stabseinheit gemeinsam zu Mittag – heute in der nahen Mensa Rooftop, häufig gibt's auch eine selbst mitgebrachte Jause.

11:30 Uhr

Jascha Urbas ist mit Gerit Kreuzer-Plank und Nina Camara von der OE Gebäude und Technik für den Auftakt der neuen Initiative Möbel-reUse am Campus Inffeldgasse. Zweimal jährlich lädt die TU Graz Mitarbeitende und Studierende ein, ausgediente Möbel aus dem universitären Lager für ihren privaten Gebrauch abzuholen. **„Der Job ist sehr lohnend und hat einen spürbaren Impact: Die TU Graz wird grüner und nachhaltiger“, beschreibt Jascha Urbas die Motivation, in der Stabseinheit Nachhaltigkeit zu arbeiten.**

Bildquelle: TU Graz



15:00 Uhr

Isabella Zieser von der OE Gebäude und Technik bespricht mit Michael Monsberger und Jascha Urbas, wo die TU Graz die Urkunde und Plakette ihrer jüngsten Zertifizierung platziert: Unsere Universität wurde als nachhaltiger Veranstaltungsort mit dem Österreichischen Umweltzeichen ausgezeichnet und darf sich nun Green Location nennen.

16:00 Uhr

Ein wichtiges Anliegen sind der TU Graz nachhaltige dienstliche Reisen. Heide Neges beantwortet aktuelle Anfragen dazu, wie der Klimabeitrag bei Flugreisen funktioniert, und stimmt sich zur konkreten Abwicklung mit der OE Personal ab. Auch mit externen Partner*innen wie den ÖBB ist sie in regem Austausch. Mehr Infos: ► tu4u.tugraz.at/go/klimafreundlich-reisen



17:00 Uhr

Nicht nur für den Weg zwischen den Campus-Standorten, auch für den Arbeitsweg nutzen die Teammitglieder üblicherweise das Rad oder die Öffis.

20:00 Uhr

Den wohlverdienten Feierabend lassen alle unterschiedlich ausklingen: Jascha Urbas verbringt ihn gerne mit einem guten Sachbuch, außerdem zieht Jascha seltene Zimmerpflanzen und geht mit dem Hund spazieren. Auch Claudia Hofbauer hat einen Hund und zudem ein Pferd, außerdem musiziert sie auf der steirischen Harmonika, dem Hackbrett und der Zither. Bei Heide Neges gehört der Abend meist Familie und Freund*innen, mit denen sie gerne bei einem Glas Grünem Veltliner – sie ist Verkosterin bei der offiziellen Weinbewertung awc vienna – philosophiert. Und auch Michael Monsberger verbringt seine Freizeit am liebsten mit der Familie. ■